

pétrole, elle n'a pas même l'apparence de l'huile et se trouve sujette à bien des accidents. La lampe pétroleuse a quelque chose de sinistre. Elle répand d'ailleurs une odeur désagréable. Quelle est la paroisse si pauvre, qu'elle ne puisse trouver des ressources pour entretenir convenablement une lampe unique, devant le Saint Sacrement, avec de l'huile végétale (1) ?

Que symbolise la lampe du Saint Sacrement ? Elle symbolise : 1^o Notre Seigneur, *Lumière du monde: Ego sum lux mundi*; Lumière éternelle, *Lumen indeficiens*; et encore, ce que daigne faire le divin Maître par rapport à nous est exprimé par les propriétés de l'huile, qui *éclaire, nourrit, adoucit, fortifie, guérit*, propriétés bienfaisantes dont on ne peut attribuer que la lumière, à peine, à l'huile minérale.

2^o Saint Augustin voit, dans la lampe du Saint Sacrement, un symbole des trois vertus théologales. La clarté que projette la lampe est l'image de la *foi* du chrétien, foi qui éclaire ses pas dans le chemin de la vie. La *chaleur* de la lampe est l'image de la *charité* qui doit embraser le cœur du chrétien. Cette *flamme* qui monte, inquiète et agitée, jusqu'à ce qu'elle se soit reposée dans son centre, c'est l'*espérance*, avec ses aspirations vers le ciel et ses troubles en dehors de Dieu.

3^o Quand il y a trois lampes, on peut y voir un symbole des trois personnes de la sainte Trinité. Quand il y en a sept, elle représente les sept esprits, qui se tiennent devant le trône de Dieu, d'après cette parole de l'ange Raphaël à Tobie : « Je suis un des sept qui se tiennent devant Dieu. » (Tob., XII, 13.)

4^o La lampe, qui consume une liqueur précieuse et honorée, entre tous les produits de la terre, figure aussi le *peuple chrétien* et le représente.

5^o Elle est l'image de l'âme fidèle qui ne veut vivre que pour Dieu.

(1) « On vante souvent dans les journaux des systèmes économiques pour brûler le moins d'huile possible dans les lampes, réduites alors à un très mince filet de lumière. Nous nous garderons bien de recommander de pareilles petitesses. Est-ce qu'il faut calculer ainsi lorsqu'il s'agit de l'honneur de la maison de Dieu ? Il est des points sur lesquels l'économie est souverainement ridicule. » (Barbier de Montault.)